

# ΚΟΙΝΟΤΗΤΑ ΤΩΝ ΕΛΛΗΝΩΝ ΣΤΟ ΒΟΥΠΠΕΡΤΑΛ e.V.

Μέλος της Ομοσπονδίας Ελληνικών Κοινοτήτων στη Γερμανία Ο.Ε.Κ. στη Βόννη



GEMEINDE DER GRIECHEN IN WUPPERTAL e.V. VR. 2725

Mitglied im Verband Griechischer Gemeinden in der Bundesrepublik Deutschland O.E.K. in Bonn  
Gathe 6, D-42107 Wuppertal



Gemeinde der Griechen in Wuppertal e. V. Postfach 20 06 34 - 42206 Wuppertal

Priester Elefterios, Herr Oberbürgermeister Peter Jung, Herr Kolaros !

Meine Damen und Herren, Liebe Gäste – Liebe Freunde

Im Namen der Gemeinde der Griechen in Wuppertal möchte ich Sie, zu dem heutigen „Anschnitt der Vassilopita“ – Neujahrskuchenempfang - herzlich begrüßen und willkommen heißen.

Traditionsgemäß haben wir uns alle hier befunden, um den „Anschnitt der Vassilopita“ zu feiern.

Kein anderer Brauch wird von weltweit 18.000.000 Griechen derart gut gepflegt und gefeiert wie der „Anschnitt der Vassilopita“.

Es sind wirtschaftlich schwierige Zeiten für alle Griechen in Griechenland.

Arbeitsplätze gehen

unwiederbringlich verloren. Löhne, Gehälter und Renten werden gekürzt, auch in unteren Bereich.

Es wird immer schwieriger für unsere Landsleute in allen Branchen über die Runden zukommen.

Infolge dieser Situation, verlassen vielen Griechen die Heimat und wandern auf der Suche nach Arbeit in andere Euroländer aus. Die meistens kommen gern nach Deutschland.

Laut statistischem Bundesamt, sind im 1. Halbjahr 2012 knapp 7000 Griechen mehr als in 2011 nach

Deutschland gekommen.

Die meisten haben sprachliche Probleme, so dass sie oft nicht in der Lage sind Ihre Angelegenheiten ohne Übersetzer zu erledigen.

So entstehen ein hoher Bedarf und eine rege Nachfrage für Sprachkurse.

Die Gemeinde der Griechen in Zusammenarbeit mit der Diakonie Wuppertal, bietet zurzeit einen Sprachkurs an.

Ein weiterer Sprachkurs in Oberbarmen ist auch geplant.

Die Gemeinde der Griechen bittet Sie, Liebe Eurobürger, die Bemühungen der Arbeitssuchenden zu

unterstützen um einen Einstieg in den deutschen Arbeitsmarkt zu ermöglichen.

Meine Damen und Herren,

Gesang gehört zum Leben der Menschen in der griechischen Gemeinde.

Dies ist der Grund, warum der griechische Chor im März 2012 entstanden ist:

Alte und junge Menschen singen zusammen Lieder aus Ihrer Heimat.

Der 20-köpfige Griechische Chor spiegelt die herzliche Musik Griechenlands wieder, so wie viele

Wuppertalerinnen und Wuppertaler aus Ihren Urlaubsreisen kennen und lieben gelernt haben.

Marianna Zormpa, die Leiterin des Chors, war für viele Jahre Mitglied des professionellen Chores des geistigen Zentrums der Stadt Athen.

# ΚΟΙΝΟΤΗΤΑ ΤΩΝ ΕΛΛΗΝΩΝ ΣΤΟ ΒΟΥΠΠΕΡΤΑΛ e.V.

Μέλος της Ομοσπονδίας Ελληνικών Κοινοτήτων στη Γερμανία Ο.Ε.Κ. στη Βόννη



GEMEINDE DER GRIECHEN IN WUPPERTAL e.V. VR. 2725

Mitglied im Verband Griechischer Gemeinden in der Bundesrepublik Deutschland O.E.K. in Bonn  
Gathe 6, D-42107 Wuppertal



Gemeinde der Griechen in Wuppertal e. V. Postfach 20 06 34 - 42206 Wuppertal

In dieser kurzen Zeit hat der Chor unter Ihre Leitung bei Veranstaltungen des Kulturamts Wuppertal und Bürgerforum Oberbarmen teilgenommen.

Wir erstreben die Erhaltung und Verbreitung der kulturellen, sozialen und geschichtlichen Traditionen des griechischen Volkes. Darüber hinaus leisten wir einen wertvollen Beitrag zur Völkerverständigung und zur Festigung der Freundschaft zwischen Griechen, Deutschen und allen 144 Nationalitäten die in Wuppertal leben. Wir werden in Zukunft, weiter so eng mit allen zusammenarbeiten, um diese Ziele durchzusetzen und zu erhalten.

Im Namen der Gemeinde möchte ich Herrn Joachim Heiß und seine Mitarbeiter für die Gastfreundschaft und die gute Zusammenarbeit hier im Haus der Alten Feuerwache danken.

Hier haben wir unsere Büros, hier probt der Chor 2-mal wöchentlich, hier findet der Sprachkurs 2-mal wöchentlich statt und hier organisieren wir unsere Veranstaltungen.

Unseren Landsleuten, den Kindern, allen Lehrern und Lehrerinnen der griechischen Grundschule, des Gymnasiums, des Lyzeums, des muttersprachlichen Unterrichts, und allen Mitbürger der schönen Stadt Wuppertal, wünschen wir

ein Frohes, gesundes, erfolgreiches neues Jahr 2013

Danke für Ihre Aufmerksamkeit.

Der Vorsitzende der Gemeinde der Griechen in Wuppertal  
Georgios Paridis